

Nouvelles brèves

Le Parti libéral du Canada choisira son nouveau chef lors d'un congrès au leadership qui se tiendra du 28 au 30 mars 1980 à Winnipeg (Manitoba).

Pour la première fois au Canada, un centre d'emploi du gouvernement fédéral est équipé d'un téléphone-télescripteur. Cet appareil permet aux personnes souffrant de problèmes d'audition de profiter des avantages des communications téléphoniques. Il a été installé à St-John (Terre-Neuve).

M. Jean Larin a été nommé reporter de Radio-Canada à Pékin. Il devient le premier journaliste à occuper ce poste et représentera les services des nouvelles (français et anglais) de Radio-Canada, pour la radio et la télévision.

Au mois de novembre s'est tenue à Ottawa l'Assemblée générale annuelle de la Conférence des évêques catholiques du Canada. Il y fut surtout question de la famille et de la situation pastorale des catholiques séparés, divorcés et remariés.

Mlle Judith LaMarsh qui fut ministre de la Santé et secrétaire d'État dans le cabinet Pearson, souffre d'un cancer du pancréas, a annoncé un porte-parole de l'hôpital Sunnybrook, à Toronto, où Mlle LaMarsh est hospitalisée.

La Banque Toronto Dominion établira le bureau central de ses opérations aux États-Unis à cause de l'expansion de ses affaires dans ce pays. La Banque a déjà une agence à New York depuis 1919. Elle a des bureaux de représentation à Chicago, Pittsburgh, Atlanta, Los Angeles et Houston, ainsi qu'une banque en Californie et une société de fiducie à New York.

Une valvule mitrale perfectionnée qui assurera une meilleure circulation sanguine au cœur a été mise au point par un ingénieur de l'Université de la Colombie-Britannique et un chirurgien de Victoria (C.-B.).

Le commissaire (développement) de la Commission des communautés européennes,

M. Claude Cheysson, a effectué une visite officielle au Canada du 2 au 5 décembre. Il était accompagné de M. Jean Durieux, directeur général adjoint de la direction générale VIII (développement) de la Commission des communautés européennes.

Pour la première fois, quatre femmes viennent d'entreprendre un cours de pilotage des Forces canadiennes. Elles seront dans une classe de 40 hommes et ne recevront pas de traitement spécial.



Reprenant le thème de l'Année de l'enfant, l'émission commémorative de Noël de 1979 est consacrée aux jouets antiques. Des arrière-plans aux couleurs vives mettent en relief des jouets d'une autre époque: un train en bois peint (15¢) du musée national de l'Homme, à Ottawa; un cheval à roulettes (17¢) du Musée de Québec et une poupée tricotée (35¢) qui se trouve actuellement au Royal Ontario Museum, à Toronto.

La princesse Caroline de Monaco était l'invitée d'honneur à une réception-bénéfice au profit de l'UNICEF, donnée au mois de décembre au Jockey Club de Westmount (Québec). M. Pierre Trudeau était également présent.

Une institutrice d'Edmonton (Alberta) a trouvé une solution au problème d'un de ses élèves, toujours distrait à cause, disait-il, des autres élèves. Elle lui a fait construire trois cloisons entourant son bureau et le séparant des autres enfants tout en lui permettant de voir l'institutrice.

Aux termes d'une entente entre le Conseil des arts du Canada et l'École d'art lyrique de l'Opéra de Paris, trois jeunes chanteurs canadiens poursuivront leur formation vocale et théâtrale à cette école en 1979-1980. Il s'agit de MM. Peter Barcza (Toronto), Gino Quilico (Toronto) et Jean Verreau (St Antoine-de-Tilly, Québec). M. Quilico a, de plus, un engagement de trois ans à l'Opéra de Paris, commençant à l'issue du cours. L'École couvre les frais de scolarité des boursiers et le Conseil des arts, les frais de déplacement et de subsistance.

A l'occasion de l'Année internationale de l'enfant, Gabrielle Roy a publié un livre pour enfants intitulé *Courte-Queue* (éditions Alain Stanké).

Le Congrès du travail du Canada organise une conférence sur l'égalité des chances et des traitements à l'endroit des travailleurs, qui aura lieu du 10 au 12 janvier à Banff (Alberta).

Mlle Frances G. Halpenny, directeur adjoint des Presses de l'Université de Toronto, a été élue présidente du Conseil consultatif de la Bibliothèque nationale du Canada.

La base militaire la plus au nord du Canada, la station des Forces canadiennes Alert (Territoires-du-Nord-Ouest), située à 800 kilomètres du pôle Nord, a été réapprovisionnée en carburant diesel du 7 au 23 novembre grâce à un pont aérien ininterrompu. Au cours de cette opération baptisée Boxtop 3/79, des Hercules C-130 des 435e et 436e Escadrons de transport d'Edmonton et de Trenton (Ontario) ont effectué au moins 125 vols pour transporter quelque deux millions de litres de carburant diesel depuis les entrepôts de Thulé (Groenland) jusqu'à Alert, à 700 kilomètres au nord.

L'immeuble principal du Centre sportif de l'Université de Sherbrooke, dont l'inauguration a eu lieu au début de ce mois, s'appellera *Univestrie*.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title *Canada Weekly*.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título *Noticiero de Canadá*.